

Témoignage touchant d'une bénévole souhaitant garder l'anonymat

Bénévole dans le groupe Alphabétisation, j'ai pu partager des moments forts avec bon nombre de migrants. J'ai eu beaucoup de plaisir à échanger avec eux en français, anglais, allemand, par croquis, mimes. Les 2 heures passaient très vite.

Mon histoire personnelle fait que je me sentais dès le début plus proche des 'africains', mais j'ai pu apprendre beaucoup sur l'Iran, Irak et même Afghanistan sur la fin. J'ai réouvert mes livres de géographie et d'histoire.

Tous ont des parcours tellement atypiques, difficilement acceptables pour bon nombre d'entre nous. Mais c'est ainsi! Ce qu'ils m'ont raconté, montré restera dans ma mémoire. Est-ce vrai? Peu importe, je n'ai pas à juger. J'ai toujours essayé de rester à ma place: citoyenne bénévole, démocrate et humaniste qui veut apporter du réconfort, faire découvrir ma langue et mon pays Terre d'asile et terre des Droits des Hommes!

Le samedi des jeux bretons à la Houle a permis aussi à certains d'entre eux de faire équipe ensemble. Leur rire, plaisanterie (que je ne comprenais pas) ont été un réel plaisir pour moi. Devant les Cancalais, ils ont joué, participé. Un Vrai moment de partage. Que je suis satisfaite que les messages haineux d'avril aient pu se taire.

Merci à eux pour leur gentillesse, amabilité, disponibilité aussi pour venir 'en classe' à 18h00 pour que je ne sois pas seule. Il faut savoir que certains ont fait jusque 4 ou 5 heures de français par jour. Leur façon à eux de nous remercier d'être là, à leur côté

Alors oui c'est triste d'apprendre qu'un tel est parti sans avoir pu lui souhaiter bonne route.

Nous connaissions la date du 30 juin. Plus on s'en rapproche, plus c'est difficile...

Si c'était à refaire, j'aimerais que des après midis comme le pique-nique de port Pican, la visite de St Malo, les jeux du carnaval soient plus réguliers...

Je leur souhaite à tous une bonne route, que ceux qui, après avoir connu Cancale, veulent désormais rester en France et ne soient pas obligés de repartir. Passez le message à monsieur le Préfet SVP. Qu'ils ne soient pas traités comme de simples dossiers mais comme des Hommes avec des droits et des devoirs.

La réussite de ces quelques semaines est celle de tous! Ce sont la générosité, la disponibilité de chacun à la hauteur des moyens et de ses dispo, qui ont contribué à l'écriture de cette belle aventure humaine. Il n'y a que cela qui compte pour moi. Pas question que cela soit récupéré! Alors oui je suis un peu triste que cela se finisse comme cela, avec une dernière réunion pour clore ce programme à un horaire inapproprié pour plusieurs d'entre nous.

27 juin 2016